
École Élémentaire Belle-Noue   Épernay
5 allée de la Montagne Pelée

 Tél : 03 26 54 54 66 Courriel : ce.0511619h@ac-reims.fr

CONSEIL D’ÉCOLE DU 14/10/2021
Présent(e)s :

- Mme Gervais, directrice de l’école.
- M Llorca, conseiller municipal.
- Mme Palisse, M Le Tan, M Poulain, Mme Tadjenant, Mme Linet, Mme 

Lacambre, M Le Tan : enseignants.  
– Mme Didillon, Brugnon, M Ravon, Mme Lambot, M Billette, Mme Moreau, 

Mme Pons, Mme El Ghalbzouri, M Thirion : délégués des parents d’élèves.
– Mme Dulac Charlotte, référente périscolaire.

Excusé(e)s :

- M Vacondio, IEN circonscription Épernay.
– Mme Pinto: enseignante

Ordre du jour :

 Bilan de la rentrée 2021

 Protocole sanitaire

 Résultats des élections des parents d'élèves

 Règlement intérieur

 Projets, agenda du 1er trimestre, actions liées au projet d'école

 Travaux, équipements

 Coopérative scolaire

 Activités périscolaires

 Sécurité à l’école

 Questions des parents

(Joints au compte rendu : protocole sanitaire, règlement intérieur de l'école )



Mme Gervais remercie les parents d'élèves pour leur implication dans la vie de l'école et
exprime la  joie  de  pouvoir  se  retrouver,  en  présentiel,  avec  un nombre  non limité  de
personnes invitées.

 Bilan de la rentrée 2021  
 Effectif au 14 octobre 2021 : 143 élèves

 Niveaux :

– 1 classe de CP ( Mme Palisse ) : 20 élèves

– 1 classe CE1 ( Mme Linet ) : 17 élèves

– 1 classe de CE1-CE2 ( M Poulain ) : 17 élèves

– 1 classe de CP-CE2 ( Mme Gervais ) : 22 élèves

– 1 classe de CM1 ( Mme Lacambre ) : 28 élèves

– 1 classe de CM2 ( M Le Tan ) : 28 élèves

– 1 dispositif ULIS ( Mme Tadjenant ) : 11 élèves

Total : 143

Les effectifs sont importants au cycle 3 mais l'équipe enseignante a choisi de conserver de
plus petits effectifs pour les élèves du cycle 2 : CP, CE1 et CE2.

Mme Tadjenant présente le dispositif ULIS : élèves à besoins particuliers, ayant un dossier
MDPH, avec une scolarité adaptée : inclusions dans les classes ordinaires selon le projet.
L'ULIS n'est pas une classe mais un dispositif.

 Protocole sanitaire     :  
Le protocole sanitaire ( en pièce jointe ) et son fonctionnement sont présentés. Il existe 4
niveaux dans ce protocole. Nous étions au niveau 2 depuis la rentrée et sommes passés au
niveau 1 depuis le 4 octobre 2021. Le passage d'un niveau à un autre est arrêté en fonction
du contexte sanitaire général apprécié par territoire, et au vu de l'avis des autorités de
santé.

Les principaux changements depuis le 4 octobre sont :

– la non-obligation pour les élèves du 1er degré de porter un masque, à l'intérieur et
extérieur,

– la possibilité  de brasser  différents  groupes d'élèves au sein de l’école :  ce qui a
permis la mise en place de décloisonnements au sein du cycle 2.

– la possibilité de brasser différents groupes d'élèves dans la cour de récréation.

Mme Gervais continue d'informer les parents sur le blog de l'école à propos des éventuels
cas positifs.



 Résultats  des  élections  des  délégués  des  parents  
d'élèves 2021

- Les élections des délégués des parents d'élèves se sont déroulées par correspondance du
28 septembre au 8 octobre 2021.

- Le dépouillement s'est effectué le 8 octobre : 10 parents ont été élus ( 7 titulaires et  4
suppléants).

- Le taux de participation augmente.

-  Afin  de  faciliter  la  communication,  un  tableau  avec  les  coordonnées  (courriels)  des
parents élus est affiché devant l'école et publié sur le blog de l'école.

- Le rôle des représentants des parents d'élèves est exposé :

« Les délégués des parents d’élèves siègent au conseil d’école, ils facilitent les relations
entre les parents d’élèves et les personnels, et peuvent intervenir auprès de la directrice
pour évoquer un problème ou pour assurer une médiation ».

 Évaluations nationales     :  
Comme tous les élèves de France, les CP et CE1 ont passé des évaluations nationales au
cours du mois de septembre.  Les enseignants exposent les modalités et notamment les
passations. Mme Palisse souligne des résultats faibles en phonologie cette année.

bilan CP : 64% de réussite. Mme Palisse évoque "l'effet masque" : les enfants n'ont pas
entendu les sons, ne voient pas les adultes parler.

 Règlement intérieur     :  
Le règlement intérieur de l'école est présenté et voté à l'unanimité.

Il est en pièce jointe.

 Projets     :  

Projet d'école     :  
L'équipe enseignante travaille actuellement à l'élaboration du nouveau projet d'école pour
les prochaines années.
Trois ambitions seront déclinées en 2 axes : axe pédagogique et axe éducatif.
Les ambitions :
– Améliorer les résultats des élèves en mathématiques,
– Développer le nourrissage culturel,
– Améliorer les relations école-famille.



-Projet «     Silence, on lit     !     »     :  
Ce  dispositif  a  pour  but  la  pratique  quotidienne  de  la  lecture.  A un  signal  sonore,
quotidiennement, tous les élèves et adultes de l'école lisent pendant 15 minutes le livre de
leur choix, tous au même moment.
L'équipe enseignante poursuit cette pratique cette année.
Afin d'apporter un maximum de choix d'ouvrages à lire, la médiathèque de Bernon est un
partenaire du projet. Chaque classe se rendra à la médiathèque régulièrement.
La boîte à lire va bientôt pouvoir être utilisée.
Une petite vidéo illustrant le dispositif est projetée.

- Projet patrimoine     :  
Le projet patrimoine de cette année :
Les classes du cycle 2 avaient déposé un dossier de demande de subventions auprès de la
mairie pour aider au financement d'un projet-patrimoine. La subvention avait été accordée
en 2019-2020.
Le Projet Patrimoine a pour objectif de faire découvrir aux enfants le patrimoine local :
Épernay et ses alentours. Dans le cadre de ce projet, les enfants découvriront :

– les caves de la maison de champagne Mercier ( semaine du 18 au 22 octobre )
– l'hôtel de ville d’Épernay
– le musée d’Épernay
– le mont Bernon
– la ville d’Épernay à bord du petit train touristique
– le planétarium de Reims
– la cathédrale de Reims

Les enseignants abordent les problèmes récents de transport. Les élèves de la classe de
Mme Palisse n'ont pas pu se rendre au COMEP pour le cycle gymnastique : retards des
bus ou problème du lieu de prise en charge. M Llorca explique que la société de bus a
changé.

- Label «     génération 2024     »     :  

L'école élémentaire Belle-Noue a obtenu ce label !

Présentation :

En  appui  à  l'organisation  des  jeux  olympiques  et  paralympiques  à  Paris  en  2024,  le
ministère de l'éducation nationale lance la création d'un label intitulé « Génération 2024 ».

Le but étant de développer les passerelles entre le monde scolaire et le mouvement sportif
pour encourager la pratique physique et sportive des enfants.

4 objectifs sont fixés pour obtenir ce label :

– Développer des projets structurants avec les clubs sportifs du territoire

– Participer aux événements promotionnels olympiques et paralympiques

– Adapter les parcours des sportifs de haut niveau

– Ouvrir les équipements sportifs des établissements



Plusieurs actions sont prévues :

 interventions de sportifs de haut-niveau locaux dans les classes, cette anne�e : 

Anis Gharbi (lutte)

 Lucie Picard (duathlon)

 Amira Hamzaoui (boxe)

 Christophe Geoffroy (foot)

 Sébastien Mengual ( sport adapté, athlétisme )

Mme Gervais remercie Mme Andrieux et le service des sports de la ville d’Épernay pour
leur participation à ce projet.

– organisation d'Olympiades et semaine olympique :

Les  enseignants  et  élèves  avaient  apprécié  la  semaine  olympique  et  paralympique
organisée dans notre école en juin dernier. Nous renouvellerons cette expérience mais avec
cette fois-ci ( si le protocole sanitaire le permet ) les parents des élèves. Cette semaine
pourrait  se  terminer  avec  une  fête  avec  défilé,  danse  et  stands  (  tombola,  vente,
restauration, etc. ). L'école maternelle se joindrait également à ce projet.

 Travaux, équipements     :  
La quasi-totalité des travaux ont été réalisés. 

Seul l'échange de 2 portes n'a pas été effectué, l'équipe et les parents souhaiteraient en
connaître la raison.

Le volet numérique du projet d’école     :  

Mme Grojean, responsable du service éducation de la ville d’Épernay a informé Mme 
Gervais de l’inscription budgétaire 2021 : achat de 3 tablettes validées. Elles sont en cours 
de préparation. 
Difficilement utilisable sans la WIFI. 
Sont donc proposés au budget 2022 : 12 tablettes / 1 meuble et 6 bornes Wifi.  Avis 
définitif du Conseil Municipal en février.

Problème de ligne téléphonique     :  

Ce problème est récurrent. Les enseignants sont parfois obligés d'utiliser leur téléphone 
personnel. Un enfant de l'école fait régulièrement des crises d'épilepsie à l'école, pour 
appeler les secours ( et rester en ligne avec le médecin des urgences ), l'enfant doit être 
installer près du bureau en bas ou Mme Gervais utilise son téléphone personnel quand la 
crise a lieu à l'étage.

Les parents d'élèves souhaiteraient avoir une réponse à ce problème : contacter la société ?



 Coopérative scolaire     :  
M Poulain présente les comptes de la coopérative scolaire de l'école : le compte-rendu
financier 2020-2021, les spécificités de l'association OCCE.

 Péri-scolaire     :  
Mme Dulac présente les modalités et le fonctionnement du péri-scolaire : à la cantine, les
enfants ne sont pas brassés / dans la cour, les enfants peuvent être mélangés.
Jauge sonore dans la cantine.
80 enfants au maximum sur le temps du déjeuner. 1er service : CP, CE1, CE2, ULIS /
2ème : CE2, CM1, CM2
15 enfants sur le temps du goûter.
Plusieurs activités sont proposées : jardinage, etc.
Temps des devoirs avec M Poulain et Mme Tadjenant : les enfants peuvent de nouveau
faire leurs devoirs tous les jours car ils peuvent être mélangés.

 Sécurité à l’école     :  

– Exercices de sécurité     :  

Deux exercices sont à réaliser au cours du 1er trimestre : un exercice attentat-intrusion et
un exercice en cas d'incendie (fait le 8 octobre).

Les enseignants exposent aux parents d’élèves la nécessité de réaliser ces exercices, ils
précisent aussi que ces exercices se font dans un cadre rassurant pour les élèves, adaptés à
leur âge.

 Questions des parents     :  
- Stationnement     :  

La circulation et le stationnement aux abords de l'école posent problème.
Les abords de l'école sont dangereux pour les enfants.
La route n'est pas assez large pour le croisement de deux voitures, ce qui provoque des 
manœuvres dangereuses pour les piétons.
Deux collègues, qui étaient garés sur le parking, se sont fait heurter par une autre voiture, 
au cours de ce mois de septembre.

Un questionnaire a été envoyé aux parents sur l'élémentaire et la maternelle. Un groupe de
travail a été formé et il a été convenu de réaliser un questionnaire pour d'abord connaître
les  pratiques  des  familles.  Une  fois  ces  pratiques  connues,  il  sera  possible  d'orienter
correctement la réflexion.



L’équipe réfléchit également à une modification des horaires d’entrées et de sorties.
Peut-être : 

- Matin : entrée entre 8h10 et 8h20, sortie à 11h40
- Après-midi : entrée entre 13h30 et 13h40, sortie à 16h20
- Décalage de 10 minutes avec l’école maternelle

Mme Gervais va adresser un courrier à M Le Maire pour demander cette modification.

- Problème des chiens aux abords de l'école :  

Les parents et enseignants évoquent ce souci. L'école demandera l'intervention de la police
municipale si besoin.

Mme Gervais remercie les membres du conseil pour leur présence et leur participation.

Alexandra Gervais
Directrice école


